



NUEVO VUELO PUEBLA-PANAMÁ

Aleida Jaramillo
reporteros@revistavertigo.com

En gira de trabajo el mandatario sostuvo reuniones con autoridades y empresarios del país centroamericano para incrementar las inversiones, el comercio y el turismo en la entidad.

En días recientes el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, intensificó sus actividades en materia de impulso económico de la entidad y una de las principales fue la inauguración del vuelo Puebla-Panamá, que además de conectar ambos destinos servirá para incrementar el intercambio comercial y turístico del estado con tan importante nación.

Asimismo, dicho vuelo permitirá la conexión con otros países de Centro y Sudamérica y el consecuente crecimiento de las inversiones de esas regiones en Puebla, que durante los últimos años ha sido uno de los principales

destinos de los inversionistas gracias a la creación de infraestructura productiva y de comunicaciones realizada por la actual administración.

Con esa gira de trabajo por Panamá el mandatario estatal acentúa su labor en busca de mejorar la calidad de vida de los poblanos.

Relación fructífera

El pasado 25 de febrero Rafael Moreno Valle realizó una gira de trabajo por Panamá, en la que sostuvo una reunión con el presidente de ese país, Juan Carlos Varela, en el Palacio de Las Garzas, sede del gobierno panameño.



Moreno Valle | Oportunidades.

Fotos Comunicación Social Gobierno de Puebla

Durante el encuentro conversaron sobre los espacios de oportunidad existentes para incrementar el intercambio comercial, así como la cooperación en materia de desarrollo económico.

El gobernador Moreno Valle compartió con el presidente Varela las acciones emprendidas por su gobierno para transformar a Puebla, entre ellas las relacionadas con el desarrollo, la infraestructura y los avances en materia social en el campo de la salud y la educación.

Asimismo, abordaron las alternativas para potenciar la promoción turística entre Puebla y Panamá.

En ese marco, el mandatario estatal anunció el inicio de operaciones del vuelo Puebla-Panamá con la aerolínea Copa Airlines y aseguró que su administración trabaja para fortalecer la conectividad del estado a través de convenios con países como Panamá, el cual funciona como la puerta de salida a Centro y Sudamérica.

En el evento *Aterrizar Progreso 365 días del año*, organizado por Copa Airlines y realizado como parte de la gira de trabajo, se presentó oficialmente la nueva ruta aérea.

Y en el mismo acto, ante empresarios del sector turístico y directivos de la aerolínea, el mandatario poblano dio a conocer los atractivos turísticos, económicos y sociales de Puebla, los cuales han permitido captar en los últimos años nuevas inversiones para la entidad, que se tra-

ducen en desarrollo y mayor calidad de vida para sus habitantes.

Por su parte José Montero, vicepresidente senior de Finanzas de Copa Airlines, señaló que la transformación de Puebla, su creciente infraestructura y economía, su seguridad, así como su vasta cultura fueron factores determinantes para que la aerolínea decidiera apostar por Puebla como destino: "México es un destino muy importante para Copa Airlines y con

esta ruta podremos conectar a Puebla con lugares como Brasil, Ecuador y Colombia, atraídos por los negocios en México", dijo entonces el representante de la aerolínea.

Inauguración

Así llegó el 4 de agosto y Rafael Moreno Valle se trasladó al Aeropuerto Internacional de Puebla, en Huejotzingo, a encabezar la ceremonia inaugural del vuelo Puebla-Panamá que "promoverá, impulsará y fomentará la actividad comercial, económica y turística de la entidad", señaló el mandatario, quien añadió que para construir un mejor estado es indispensable la conectividad aérea.

El gobernador destacó la importancia del vuelo Puebla-Panamá para lograr la conexión a Centro y Sudamérica y así buscar más turismo e inversiones para el estado: "Queremos aumentar el comercio exterior, vemos un gran potencial exportador en nuestro país, el cual será el pivote que lance nuestra economía hacia adelante".

Agregó: "Estamos haciendo promoción con todos los demás destinos de Copa para poder incrementar el intercambio comercial".

Al mismo tiempo Moreno Valle expresó su beneplácito al ver la consolidación de uno de sus compromisos, que fue regresar el Aeropuerto Internacional Hermanos Serdán al control de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA).

Conexión

El vuelo Puebla-Panamá conectará a la capital poblana con más de 55 destinos en 30 países de Norte, Centro, Sudamérica y el Caribe, ya que Copa Airlines cuenta en el Aeropuerto Internacional de Tocumen en Panamá con el Hub de las Américas, el centro de conexiones más eficiente de Latinoamérica.

Operará cuatro veces por semana: los días martes, jueves, viernes y domingo, con aeronaves Boeing 737-700 nueva generación que tienen capacidad para 112 pasajeros.

Realizará el recorrido en un tiempo aproximado de tres horas con 35 minutos y su costo inicial será de 385 dólares.

La salida de Panamá será a las 9:17 horas, con llegada a las 12:52 p.m. al aeropuerto Hermanos Serdán. El regreso de Puebla se tiene programado para las 13:49 horas, aterrizando en Panamá a las 17:23 horas.

Fuente: Gobierno de Puebla

Acompañado del gerente regional para Norteamérica de Copa Airlines, Fernando Fondevila Leyton, y del embajador de México en Colombia, Arnulfo Valdivia Machuca, Moreno Valle destacó que se han invertido más de 70 millones de pesos en el arreglo de la pista desde que se inició la administración de ASA.

Este aeropuerto tiene nuevos vuelos a Monterrey, Guadalajara y Dallas, además de los de Tijuana y Cancún, pero también se han aumentado las frecuencias a Houston, refirió el mandatario.

En su primer vuelo la aerolínea transportó, junto con el gobernador Moreno Valle, a integrantes del Consejo Coordinador Empresarial que viajaron a Panamá para promover el estado y estrechar lazos entre las dos ciudades.

En su turno Fondevila Leyton destacó que este vuelo convierte a Puebla en el sexto destino de Copa Airlines en México, por lo que agradeció al gobierno poblano el apoyo para la realización de este proyecto. “Estamos se-

gueros de que este vuelo fortalecerá los lazos comerciales y turísticos entre los países e impulsará la industria de este estado y su potencial, para contribuir a su desarrollo económico y social”, dijo el representante de la aerolínea.

Y añadió: “A partir de hoy los poblanos contarán con acceso directo a Panamá y con variada oferta de destinos sin la necesidad de desplazarse a la Ciudad de México”.

Por su parte Valdivia Machuca subrayó que con el liderazgo del gobernador Rafael Moreno Valle lo que realmente representa este vuelo es una conexión permanente hacia América Latina, y en particular hacia América del Sur, región que tiene los diez principales orígenes de turistas hacia Mé-

xico en el mundo, entre los que se encuentra Colombia en cuarta posición.

“Señor gobernador: Lo felicito, me parece un logro importante que no solo esté este vuelo para llevar y traer más turistas

sino también hombres de negocios. La industria textil y automotriz encontrará sin duda un vínculo con lo que ya es la cuarta zona metropolitana más importante de México”, afirmó el embajador.

En su intervención el director general de ASA,

Alfonso Sarabia de la Garza,

anunció que entre este año y el siguiente se invertirán 100 millones de pesos en este aeropuerto y 40 millones en el de Tehuacán.

“Podremos conectar a la ciudad de Puebla con lugares como Brasil, Ecuador y Colombia, atraídos por los negocios en México.”

Gira de trabajo

A su llegada al Aeropuerto Internacional de Tocumen, en Panamá, Rafael Moreno Valle afirmó que el objetivo de su visita es impulsar la misión comercial para lograr una relación empresarial y turística entre Puebla y Panamá, además de priorizar la creación de negocios, empleos y fortalecer la economía poblana.

Señaló que sostendría reuniones de trabajo con el sector comercial y turístico de dicho país para presentarles los beneficios de invertir en un estado seguro como Puebla, que a partir del 4 de agosto está unido con Centro y Sudamérica.

Al día siguiente, el 5 de agosto, el mandatario estatal sostuvo una reunión con representantes de los gobiernos de México y Panamá, quienes reconocieron el trabajo para impulsar el comercio con el vuelo Puebla-Panamá.

En presencia del ministro de Gobierno de Panamá, Milton Henríquez, y de los embajadores de México en Panamá, José Ignacio Piña, y de Panamá en México, Manuel Ricar-



do Pérez, los asistentes mostraron su interés por fortalecer los lazos que unen a ambas entidades.

En el encuentro también participaron el vicepresidente de Finanzas de Grupo Copa, Gustavo Him, y el ex vicepresidente de Panamá, Samuel Lewis, así como integrantes del Consejo Coordinador Empresarial Puebla (CCE), encabezados por su presidente Fernando Treviño, quien aseguró que este viaje es el primero de muchos, donde Puebla obtendrá resultados positivos en materia de negocios para fortalecer su economía.

Asimismo, como parte de la gira de trabajo por ese país, Rafael Moreno Valle se reunió con integrantes de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP), para promover las actividades de dicho sector emprendidas por el Consejo Coordinador Empresarial Puebla.

El presidente de la CCIAP, Carlos Fernández, reconoció el esfuerzo de todos los involucrados para concretar el vuelo Puebla-Panamá y se comprometió ante empresarios poblanos a fortalecer la relación entre ambas entidades y fomentar el intercambio comercial.

El mandatario poblano presentó a los integrantes de esta cámara las oportunidades que tiene Puebla para invertir y las calificaciones favorables que Fitch Ratings y Moody's le otorgan por ser una entidad segura para realizar inversiones.

El gobernador destacó la ubicación privilegiada del estado, al encontrarse entre el mercado más importante de Latinoamérica y el puerto con mayor actividad comercial del país. Y agregó que durante su administración se ha invertido en educación, salud, seguridad, turismo, infraestructura y en el campo, para lograr la transformación de la entidad.



Inversiones crecientes.

Al término del encuentro de empresarios de ambas naciones Moreno Valle fungió como testigo de honor de la firma de renovación del convenio entre el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) y la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá.

Copa ofrecen una amplia oferta en Centro, Sudamérica y el Caribe.

Para continuar con su agenda de trabajo, el gobernador y la comitiva de empresarios poblanos se reunieron con el alcalde de Panamá, José Isabel Blandón, a fin de estrechar lazos de cooperación para mejorar la actividad comercial de Puebla y el país centroamericano.

El alcalde informó que estará en Puebla a finales del mes de agosto con el objetivo de fortalecer la relación entre ambas entidades e impulsar su desarrollo y economía.

Por su parte, los empresarios poblanos mostraron interés en mantener contacto con las diversas áreas que conforman la alcaldía para buscar oportunidades de negocios que beneficien a ambas regiones.

Finalmente, Moreno Valle sostuvo un encuentro con el ministro de la Presidencia de Panamá, Álvaro Alemán Healy, donde dialogaron sobre la importancia del vuelo Puebla-Panamá, el objetivo de la misión comercial y sobre las acciones que de manera conjunta pueden desarrollar.

Compartieron casos de éxito de ambas regiones, de los trabajos en conjunto para lograr esta nueva ruta y de las actividades realizadas en esta visita a Panamá. ▣

Este vuelo fortalecerá los lazos comerciales y turísticos e impulsará la industria de Puebla y su potencial para contribuir a su desarrollo económico y social".

Oportunidades

En otra fase de su gira por Panamá, el gobernador Moreno Valle presentó a representantes de Copa Vacations la ponencia *Puebla: estado de oportunidades*, donde mostró las ventajas competitivas que tiene la entidad y el desarrollo que ha impulsado desde el inicio de su gobierno para convertirla en un destino ideal para la llegada de inversiones y turistas.

Copa Vacations está conformada por las seis operadoras más importantes de Panamá: Delfos, Logan Travel, Siga Turismo, Solways Tours, Top Dest y Tower Travel, que junto con